

*"Lagos la acompañó a centro de víctimas y criticó a cavernícolas que les pegan a iñoras*

# Escritora Isabel Allende respaldó lucha contra violencia doméstica

A la hora de cuantificar el dolor de las féminas por la violencia que sobre ellas ejercen cavernícolas que se dicen maridos, parejas o pololos, la cifra anual en billete llega a la astronómica cifra de 1.560 millones de dolares, un 2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), por la baja de la productividad y la pérdida de pegas.

Por ello el Presidente Ricardo Lagos visitó ayer el Centro de Atención y Prevención de Violencia Intrafamiliar (Codecinfai) -ubicado en Carlos Valdovinos N° 283, San Joaquín-, muy bien acompañado por Isabel Allende, una de las más importantes plumas criollas que existen en la actualidad. La escritora, a través de la fundación que lleva su nombre, donó 50 mil dólares (28 millones de pesos) para proseguir con la lucha para derrotar la violencia intrafamiliar, que sólo en denuncias ya marcó más de 100 mil casos desde que se echó a la pelea la Ley 19.325, de 1994.

Ante los ilustres visitantes, que fueron recibidos por el

dueño de casa Ramón Farias, se paró la pobladora Laura Caroca, quien relató el penoso calvario que la llevó a separarse de su marido. "Me das asco, eres una mediocre, no vas a ser capaz de salir adelante", me decía ese hombre al cual yo quería, pero que ahora sólo quiero olvidar porque con él supe lo que era sentirse violentada sexualmente, golpeada y basurada", contó.

"Tan Lindo él..."

Muy emocionada, Isabel Allende agradeció el recibimiento de la gente y a Lagos, por la oportunidad de conocer esta realidad que la dejó con la piel de ave. "Gracias a él que es mi amigo... Tan lindo éccccel", dijo la Chabelita, lo que fue recibido con una sonrisota por don Ricky y su esposa, Luisa Durán, nada de celosa.

La autora de "Retrato en Sepia" y "Cuentos de Eva Luna" recordó que fue el espíritu de su fallecida hija Paula la que la inspiró para ayudar a esta entidad y a otras muchas en varios países.

La ministra del Sernam,

Adriana Delpiano, reconoció que la cosa no está color de rosas en esta fotocopia estresada del Edén, porque a lo menos el 60 por ciento de las mujeres ha sido maltratada y de ese total, el 27 por ciento ha terminado con un ojo en tinta.

Lagos roncó fuerte y afirmó que "yo no acepto que otro hombre levante la mano y la fuerza contra una mujer", añadiendo que "la fuerza no es levantar la mano, sino que creer en el diálogo".

Llegando a La Moneda, Don Ricky se juntó con 200 escolares de distintas regiones del país que le habían enviado cartas para conocerlo en persona. Les mostró el Palacio de Gobierno, les ofreció el concierto de una banda juvenil y, como devuelta de mano, los alumnos del Liceo Manuel de Salas le regalaron una colección de estampillas igualita a la que él perdió en ese colegio en 1948, lo que en aquella oportunidad lo dejó haciendo pachekitos todo el año.



Don Ricky fue testigo de la donación de 50 mil dólares que hizo la Chabelita para luchar contra los charchazos familiares. Cientos de pobladores de San Joaquín le pidieron a la escritora que les autografiara sus libros.

LA Cuenta 27.10.2000 p.2  
563589

## Escritora Isabel Allende respaldó lucha contra violencia doméstica. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Escritora Isabel Allende respaldó lucha contra violencia doméstica. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile